

# Con amplia ventaja gana Ronald Reagan a Carter

Washington, noviembre 5 (Latin-Reuters). El republicano Ronald Reagan fue propulsado esta madrugada hacia la presidencia de los Estados Unidos por una marea de votos conservadores que también puso al Senado estadounidense en manos republicanas por primera vez en 26 años.

La arrolladora victoria del ex actor cinematográfico de 69 años, sobre el presidente demócrata Jimmy Carter, indicó que el descontento con los recientes acontecimientos en materia de política económica e internacional, incluida la crisis de los rehenes en Irán, era más profundo que lo que se creía.

Los consejeros de la campaña del candidato victorioso reclamaron inmediatamente un mandato para su programa político, incluido un gran fortalecimiento de poderío militar estadounidense, alentados para ello por la certeza de un congreso mucho más conservador.

Cuando el recuento de votos prácticamente había finalizado, Reagan lograba una de las mayo-

res victorias presidenciales del siglo, al adjudicarse el 51 por ciento del voto popular frente al 41 por ciento de Carter y el siete por ciento del independiente John Anderson.

En los votos electorales correspondientes a cada Estado, que son los que en realidad determinan el triunfador, Reagan llevaba una ventaja todavía más abrumadora, con más de 450 electores frente a 49 del presidente. Para alcanzar la victoria se necesita un mínimo de 270 votos en el Colegio Electoral.

Carter se convirtió de esta manera en el primer presidente electo al que se le niega un segundo período desde que Herbert Hoover fue arrollado por Franklin Roosevelt en 1932.

El presidente admitió su derrota poco antes de las 22 de anoche (3:00 GMT del miércoles), más rápidamente que cualquier otro candidato presidencial derrotado en la historia estadounidense, e incluso una hora antes de que los comicios hubiesen cerrado en algunos estados del oeste.



AP Radfotofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRESIDENTE ELECTO. Los Angeles, California, noviembre 5 (AP). El presidente electo de Estados Unidos, Ronald Reagan, saluda a varios de sus simpatizantes tras ganar las elecciones ayer. El presidente electo triunfó con

amplia ventaja contra Jimmy Carter, que perdió en casi todos los Estados de la Unión Americana. A la izquierda, su esposa Nancy que sonríe a los partidarios republicanos.

# Ronald Reagan definirá la política hacia C.A.

Nueva York, noviembre 5 (UPI). El presidente-electo Ronald Reagan desarrollará desde la Casa Blanca un programa para mejorar las relaciones con América Latina, con énfasis en México, Argentina y Brasil, según dijo su principal asesor en cuestiones latinoamericanas, Roger Fontaine.

También se opuso al suministro de ayuda a Nicaragua, pero señaló que existen posibilidades de realizar negociaciones serias con La Habana y puntualizó que se dará más importancia al Caribe.

Ratificó que continuará el apoyo a los Derechos Humanos, pero también se aplicará el principio de no intervención.

Fontaine formuló sus declaraciones en Nueva York,

durante un foro organizado recientemente por el "Centro para Relaciones Interamericanas", al que se invitaron los asesores de los principales candidatos presidenciales.

## Guatemala

Tocando la situación en América Central dijo que "en Guatemala enfrentamos una situación que puede extallar en unos 18 meses".

"Mi impresión es que se dará asistencia a Guatemala no sólo para proveerle seguridad, sino también desarrollo económico".

Sostuvo que hay que definir una política hacia la Amé-

Pasa a la página 19



AP Radfotofoto para LA PRENSA GRAFICA

SENAL DE VICTORIA. Houston, noviembre 5 (AP). El vicepresidente electo y compañero de fórmula de Ronald Reagan, George Bush, alza sus pulgares en señal de victoria, al triunfar en las elecciones presidenciales norteamericanas. Carter sufrió una amplia derrota en la mayoría de Estados.

# Programa de gobierno de Pdte. electo Reagan

Washington, 5 noviembre (AP). Resumen con los efectos que tendría el programa de gobierno del presidente electo Ronald Reagan en los organismos oficiales:

Departamento de Estado: el tratado SALT II de Limitación de Armas Estratégicas —que es sometido a estudio por el Senado—, sería retirado de esa Cámara y se buscaría una nueva ronda de negociaciones con la Unión Soviética, en las que los Estados Unidos adoptarían una posición más enérgica;

Pentágono: los gastos para la defensa serían incrementados a niveles no especificados para mejorar las Fuerzas Armadas norteamericanas y

elevantar los salarios y beneficios de sus hombres. Reagan se opone a la inscripción para el servicio militar;

Corte Suprema: Reagan se propone designar una mujer a la Corte Suprema, no mbramiento que tendría que ser aprobado por el Senado;

Agricultura: Reagan condenó el embargo parcial impuesto por Jimmy Carter sobre la venta de granos a la Unión Soviética argumentando que es injusto para los agricultores;

Energía: Reagan estima que Estados Unidos posee una "abundancia de energía" y que todo lo que se necesita es producir más para obviar "regulas-

Pasa a la página 49



AP Radfotofoto para LA PRENSA GRAFICA

DIARIOS BRITANICOS. Londres, noviembre 5 (AP). Titulares de los diarios británicos comentando la victoria del candidato republicano en las elecciones en Estados Unidos, Ronald Reagan, quien venció a Carter con amplio margen en la contienda electoral de ayer.

# Marxismo amenaza a los católicos en Nicaragua

Managua, Nov. 5 (AP) (Por Eloy O. Aguilar). La Iglesia Católica de esta nación, que dio su apoyo a la revolución que culminó con la caída del presidente Anastasio Somoza, se siente amenazada por la ideología marxista de algunos de los nuevos dirigentes y advirtió que no se dejará usar, ni abusar.

La institución como tal, no parece estar bajo amenaza, pero su papel y el de sus sacerdotes en el nuevo gobierno, además de una preocupación de la Iglesia por las nuevas alianzas izquierdistas del régimen, indican que la situación de la Iglesia aquí aún no está resuelta, después de 16

Pasa a la página 21

# Resultados de elección presidencial en E.U.A.

(Por United Press International). Resultados de las elecciones presidenciales en Estados Unidos correspondientes al 99 por ciento (177.240 sobre 178.591) de los distritos electorales:

Candidato	Votos Popul.	%	Votos en colegio electoral
Reagan:	43.098.185	51	489
Carter:	34.763.386	41	49
Anderson:	5.567.822	7	0

Reagan ganó en 44 estados, logrando 489 votos en el Colegio Electoral.

Carter ganó en seis estados y en el Distrito de Columbia, obteniendo 49 votos en el Colegio Electoral.

Anderson no ganó en ningún estado. Para ser elegido presidente son necesarios 270 de los 538 votos del Colegio Electoral.

# Breves Internacionales

## No le teme al futuro Ronald Reagan

Los Angeles, Nov. 5 (UPI). Ronald Reagan, prometiendo "aprovechar el gran espíritu de la nación", disfrutó de su victoria y dijo al país que no le teme al futuro.

Hablando ante una multitud que estallaba de júbilo en el cuartel general de su campaña, Reagan dijo que "nunca he tenido un momento de mayor humildad en mi vida".

Sus colaboradores interrumpieron el discurso trayendo una gran torta, con el mapa de Estados Unidos y banderitas colocadas en cada uno de los estados conquistados por los republicanos.

Cuando Reagan continuó dijo: "Considero que la fe que me han brindado es sagrada y les doy mi juramento

Pasa a la página 49